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重申支持梁班子傳達重要信息

張曉明在講話中提到，他所聽到各界對梁振英班子的

評價，遠比部分傳媒的評論好，並重申中央對香港支持

的方針堅定不移，對新一屆特區政府支持的決心堅定不

移。有評論指張曉明再次重申撐梁，正反映梁振英的

「勢孤力弱，處境不妙」，才要中聯辦主任多番重申中央

的支持。然而，大多數輿論卻認為張曉明的講話有高度

針對性，既反映中央對梁振英及特區政府的支持一如既

往，也是對不懷好意的「倒梁」或「貶梁」者作出的明

確回應，對於別有用心者的謠言有激濁揚清的作用。

《星島日報》分析文章亦指出「中聯辦主任力挺持首，

外界可能覺得是應有之義，有人甚至刻意反過來解讀。

不過，張曉明放言，並非照本宣科的說法，而是經過具

體查證和觀察之後的結論，認為今日時局不是個人問

題，除了表達支持梁特首的意思，當然還希望各方面都

收到訊息，明白內裡言之有物。」

對於張曉明所聽到各界對梁振英班子的評價，有親反

對派報章隨即「不表認同」，認為這是不了解民情。但

有輿論卻分析指，新一屆政府上任以來，反對派不斷挑

動政治爭拗，「倒梁」噪音揮之不去，個別媒體更是對

梁振英和特區政府無休止地抹黑攻擊，力圖貶損梁班子

的形象。張曉明的講話明顯是與本港各界廣泛深入接

觸，充分掌握本港政治經濟社會的實況後，對主流民意

作出的準確判斷。《晴報》分析文章也指出張曉明講話

「可圈可點，說明北京體會到傳媒霸權」。有輿論也指

出，個別媒體的偏頗評論，完全是針對梁振英個人而非

對事，這些評論顯然不是香港的主流民意。

勉勵港人理性友善對待兩地合作

張曉明在中聯辦新春酒會時講話時談到，香港與祖國

內地的關係日益緊密深化是大勢所趨，勉勵港人在兩地

交流中本 理性友善、實事求是的態度，齊心協力，攜

手邁向中華民族偉大復興的新時代。對於張曉明主動談

及兩地交往中的一些問題，有評論認同，「剛過去的春

節，內地赴港旅遊熱潮和『水貨客』問題就是例子，由

於內地客流量大、時間上又高度集中，的確令到本港市

民在春節期間的正常生活受到影響，因而口出怨言的不

在少數；另一方面，又由於香港旅行社業界良莠不齊，

出現了內地團被迫要在旅遊巴士上度宿的『醜聞』，受

影響的內地旅客自然也是一片罵聲」，這些民生事件都

會傷害兩地民眾的感情，不能掉以輕心。《信報》評論

文章認為，「看張曉明與梁振英都在談中港矛盾，可以

見到中央政府對這情況的關注。」

有評論指出，兩地交往的磨擦不斷增加，應該收緊兩

地的經貿合作，甚至有評論指香港不能再「中門大

開」。但普遍輿論都認同，現在兩地民眾頻繁交流中偶

發的一些小的磨擦矛盾並非主流，不要將怨氣擴大，不

要因此影響到正常的交流，要用包容的方法去促進香港

與內地和諧相處，共同發展。有評論更指「張曉明亦談

到中港合作的成功例子，就是港鐵北上投資取得的成

績。張曉明講了一大堆中港關係、中港合作的問題，實

際上是要向港人傳達一個信息，合作是建基於理性討論

的基礎之上，香港不能閉關鎖港，只要中港合作就能雙

贏。否則，大陸只會按自己的步伐發展經濟，最終受到

傷害的是香港人。」輿論都認同要正視、解決兩地交往

中的一些問題，保障港人的利益，但「閉關鎖港」論卻

是有害無利。

中聯辦新作風體現「一國兩制」特色

張曉明借新春酒會的隆重場合，宣布了中聯辦貫徹中

央改進作風「八項規定」的實施細則，受到與會各界人

士熱烈鼓掌歡迎。《經濟日報》有評論認為「自中共總

書記習近平上場至今，內地掀起一陣整肅倡廉、嚴打腐

敗之風。張曉明新要求重點，正是響應中央的廉政作

風。⋯⋯如今張曉明高調揚起肅貪倡廉旗幟，相信會另

有一番新景象。」有輿論亦指出，「很多時送果籃等都

只是禮尚往來、中國人的禮貌習俗，但新班子新作風，

建立這文化能避免外界有半句閒話，都是好事。」有評

論更表示從這些實施細則中，體現了在「一國兩制」方

針下，中聯辦為港人服務、勤政務實、清正清廉的工作

宗旨和要求。這其實也從一個側面反映了張曉明主任身

體力行的工作宗旨和工作作風。

上周輿論關注的焦點，是中聯辦主任張曉明在多個場合上發表

的講話。張曉明重申中央對香港支持的方針堅定不移，對新一屆

特區政府支持的決心堅定不移。輿論認為講話清晰傳遞中央肯定特首工作、堅定支持特區政府

的信息。張曉明在中聯辦新春酒會致辭時，勉勵港人理性友善理解「一國兩制」、積極主動推進

兩地交流合作，「不說傷感情的話，不做傷感情的事」，並宣布了中聯辦貫徹中央改進作風「八

項規定」的具體實施細則。輿論認為張曉明講話恰如其分，沒有轉彎抹角，有助港人進一步理

解求「一國」之大同，存「兩制」之差異，增進兩地之間的尊重和信任。而有關改進作風的細

則，顯示中聯辦結合實際、與時俱進的工作作風，得到外界的支持和好評。

媒體熱評張曉明講話 中聯辦新作風廣獲認同 文平理

與人代政協會面
張曉明提3期望

「癱瘓中環」市民批「無法無天」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦主任張曉明
日前在新春團拜中提到，香港各界人士對行政長官
梁振英領導的特區政府工作的滿意度，遠遠好於部
分媒體所作的評論。在昨日《城市論壇》上，民建
聯副主席張國鈞指出，自己每日都接觸到不同市
民，有人支持梁振英，亦有人不支持，但更常接觸
到「看議題決定政府施政能力」者，希望給予特區
政府「觀察期」，看政府可否解決問題，尤其政府近
期在房屋、水貨及雙非嬰問題推出了不少措施，急
市民所急。
就張曉明日前表示，「梁振英領導的新一屆特區

政府工作的滿意度，遠遠好於部分媒體所作的評
論」，在昨日的香港電台節目《城市論壇》上，公民
黨黨魁梁家傑聲稱，張曉明在講話中表示的民意，
和香港多個民意調查機構所公布的調查結果比較，
反映其說法「與主流有很大落差」，「（假如張曉明）
同我到茶樓搭 飲茶、寫揮春（接觸街坊），佢一定
唔會咁講」，並指張曉明不應「偏聽」，又稱國務院
港澳辦倘只基於張曉明的判斷，在了解香港的情況
時就會「有偏差」。

民意趨「對事不對人」

出席同一節目的張國鈞反駁稱，香港是一個重民
意的社會，民調是了解民意的重要方式之一，但不
同調查有不同結果，「可升可跌」，而自己身為政黨
中人，的確要參考民調結果，但同時自己也會透過
民建聯百多個區議員的網絡，去了解地區民意。他
指自己身為區議員，所接觸到的民意是「對事不對
人」，認為應設「觀察期」讓政府施政。
梁家傑又聲稱，特區政府在處理內地及香港居民

衍生的矛盾上「後知後覺」，但張國鈞反駁指，沒有
一個政府能「先知先覺」，而事實上不少問題並無
「水晶球」預知，如房屋問題並非由現屆政府造成，
而是日積月累到今日浮現出來。

張曉明言論非滅反對聲

張國鈞又認為，香港社會多元，能容下不同意
見，同時以達至共識的方式處理問題，稱張曉明籲
港人在這個問題上「不說傷感情的話，不做傷感情
的事」，非指不可以有反對聲音，而是指討論過程中
不要有非理性、無意義的爭吵，如早前有人因水貨
問題高呼「中國人滾回去」等。他說，自己身為家
長，也要「搵奶粉」，但這並不等同要「內地人
滾」。
城大公共及社會行政學系教授葉健民在節目上則

認為，大家不能完全迷信民調數字，更不應因數個
百分點下跌而大做文章，但承認目前民調確顯示特
首及特區政府的支持度出現了一個持續的明顯跌
勢，在某程度上的確反映了香港市民不滿，尤其梁
振英的支持度令人擔心。他希望一些有機會與張曉
明互動溝通者能夠「講真心話」，反映香港社會的實
況。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）財政司司長曾
俊華將於周三發表財政預算案，社會不少聲音希
望預算案可紓解民困。「西九新動力」昨日就預
算案提出10項建議，包括紓緩中產壓力，向中產
提供稅務優惠、繼續免差餉電費及退稅、提供租
金津貼、檢討公共事業收費調整機制、提升法援
資產上限、設立青年創業基金、設「失業轉型貸
款基金」、成立緊急災難應變基金、強化公營醫療
服務，及購入2014年世界盃電視轉播權等。

倡青年基金 擴藥物名冊

「西九新動力」立法會議員梁美芬及區議員陳
鏡秋、梁文廣等，昨晨到政府總部外示威，手持
寫上「民生」及「關顧社群」的巨型糖果道具，
寓意政府可作長遠紓困措施，而並非「細眉細眼」
派糖，他們又將兩顆糖果及信件交予政府代表轉
交曾俊華，促財爺制訂長遠紓困措施。

梁美芬表
示 ， 她 與
「西九新動
力」的區議
員及社區幹
事綜合地區
聲音，希望
財政預算案
可因應庫房
豐厚儲備，
落實多項利
民 紓 困 措
施，「不派
現金，但派
糖少不得」。她強調，向財政司建議的都是長遠紓
困措施，包括針對青年4業，即就業、創業、置
業、學業的難題，倡設青年創業基金，同時應改

善長者退休福利、擴藥物名冊，又建議用公帑購
世界盃轉播權，希望響應特區政府推動的全民運
動。

香港文匯報訊（記者 文森）社署推出的短期食
物援助成效顯著，截至去年12月，已惠及逾10.4萬
有需要人士。有食物銀行獲政府增加撥款後，已
減少派發乾糧，並為少數族裔度身訂造餐單，以
提供更全面協助。另有食物銀行建議，政府應延
長援助到8星期至10星期，並同時研究立法保障捐
贈合規格食物商戶，若遇上問題食品出現，可獲
免責。
勞工及福利局局長張建宗早前出席活動時表

示，當局關注受社會經濟結構轉型影響人士。社

署2009年2月起，已委託5間非政府機構，在全港
推行5個短期食物援助服務計劃，為有需要人士及
家庭提供「短期食物援助」。

為少數族裔訂造餐單

截至去年12月，該計劃總開支涉及逾1.3億元，
惠及逾10.4萬有需要人士。他稱當局2011年10月已
推出多項優化措施，包括以多種形式提供新鮮及
冷藏食物，如街市、超市食物券、餐券，務求令
服務更切合受助者需要。

獲政府增加撥款的食物銀行循道衛理觀塘社會
服務處表示，現已減少派發乾糧，改為派發超市
食物現金券予受助人；同時為少數族裔度身訂造
餐單，以及在節日加派應節食品，以提供更全面
協助。另中心亦積極研究改善派發的食物類型，
務求令受助人獲得更均衡的營養，

盼遇問題食物可獲免責

另一邊廂，有提供新鮮食物券及調味料的聖雅
各福群會「眾膳坊」建議，政府應把為期6星期的
援助期延長到8星期至10星期，並同時研究立法保
障捐贈合規格食物商戶，若遇上問題食品出現，
可獲免責。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港大法律系副教授戴耀廷發動「佔
領、癱瘓中環」，而在昨日《城市論壇》上，有台下市民批評戴知法
犯法，「無法無天」。
在昨日香港電台節目《城市論壇》上，討論到戴耀廷鼓動的「癱

瘓中環」行動。民建聯副主席張國鈞批評，所謂「佔領」本身就是
激進動作，雖然戴耀廷文章沒有涉及暴力，但相信會產生激進影
響，尤其中環作為政經中心，質疑做法有否考慮香港社會可否承受
有關影響，更重要是主流意見是否樂見。

法律學者不應「教壞細路」

青年民建聯主席周浩鼎在台下發言時亦表示，很多香港市民對梁
振英有期望，希望他可以「穩中求變」，「（反對派）凡事對抗、凡
事抗爭做到乜？（佔領中環）激烈抗爭亦不應鼓吹」。有市民認為梁
振英政府「結果收成」不可能在一時三刻達成，香港不應「爭爭吵
吵」，更勸籲反對派「不要為反對而反對」，要有建設。觀眾許先生
則說，身為法律學者更應守法，不應作壞榜樣，以所謂「佔領中環」
來「教壞細路」。
公民黨黨魁梁家傑在節目上承認，香港人並不希望看到真的要用

到「佔領中環」的方法，「你叫佢（香港人）聽日佔，佢 都唔會
咁做」，但辯稱「一國兩制」、普選以至《基本法》的承諾均未「真
誠落實」，實難怪「非常斯文及理性」的戴耀廷感到「沮喪」，又稱
若政制改革是「虛的」，「佔領中環」表態實不為過。「愛護香港力
量」召集人陳淨心則批評，梁家傑所屬的公民黨一直罔顧港人利
益，如幫外傭打官司，質疑對方為何明知有漏洞，不用法律知識堵
塞，反而「打開門」讓他們分享港人福利。

中聯辦日前於銅鑼灣的世貿中心舉行「新春座
談會」，逾百名新一屆港區人代、政協委員

出席，包括前政務司司長唐英年及前廉政專員湯
顯明等。

勉多用個人身份 發揮影響力

據引述，張曉明在會上讚揚上屆的港區人代和
政協委員提出關於水貨客及雙非嬰兒等許多具前
瞻性的意見，希望新一屆港區人代、政協委員繼
續向中央提出好意見，期望大家提出的建議和提
案的質與量都會再提升，又指香港回歸早期，港
區人代和政協委員比較少講一些香港問題，但相
信港區人代和政協委員會都是社會各界代表和領
袖，「好意見應該多提」，鼓勵大家多用個人身
份，多提對香港有建設性的意見，發揮影響力。

籲顧全大局「幫政府即幫自己」

與會者又引述，張曉明稱香港許多矛盾都是長
時間積累下來的，不是一時三刻可以解決，也明
白與會人士未必完全認同特區政府的政策或工作
細節，但相信特區政府與大家期望的方向都是一
致，因此幫助特區政府即是幫助自己，希望大家
放下個人因素，顧全大局，支持特區政府依法施
政。
張曉明並再提到中聯辦的簡約新作風，指中聯

辦會提升工作效率和加強廉潔工作，笑言歡迎大
家在「兩會」期間檢驗。而中聯辦副主任殷曉靜
於會上介紹了人大代表、政協委員在「兩會」期
間提出建議、提案的安排，希望代表和委員在撰
寫建議、提案時能盡量具體、詳細，及提出可行
的意見，以提升參政議政的水平。
港區人代、工聯會理事長吳秋北認為，張曉明

在講話中表明了解港人有不同意見，並希望港區
人代、政協委員多提建設性意見。政協委員陳鑑

林相信，張曉明在履新後聽到香港社會上有很多
正反聲音，故呼籲港區人代、政協委員要團結，
積極發表意見。港區人代馬逢國則在會後表示，
場內新春氣氛仍盛，大家都互相恭賀新禧。

特首今日周四晤人代政協
另據悉，一如過往行政長官的做法，特首梁振

英會於今日和周四，安排與港區人代和政協委員
會面，而為方便大家的時間安排，港區人代和政
協委員可選擇在這兩日的其中一日出席，令特首
可以盡量與200多位港區人代和政協委員會面，使
交流更加充分。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國「兩會」在即，中聯辦主任張曉明日前與逾百名

新一屆港區全國人大代表和全國政協委員會面，並提出3點期望：一是希望新一屆港區

人代、政協委員繼續向中央提出好意見，並鼓勵大家多用個人身份，就香港問題多提有

建設性的意見，發揮影響力﹔二是希望大家支持特區政府依法施政﹔三是再重申中聯辦

會繼續加強工作效率和廉潔工作，希望大家監督。據了解，行政長官梁振英亦會於今日

和周四與港區人代和政協委員會面，了解他們關注的問題，以及在兩會中提出的建議和

提案。
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食銀倡延長援助至10周
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